

Jahresbericht 2018

Generalversammlung

Am 4. Juni 2018 fand im Hotel Schweizerhof in Bern die 90. ordentliche Generalversammlung des Schweizerischen Energierates statt. Sie stand unter der Leitung des Präsidenten, Kurt Rohrbach. In Erledigung der statutarischen Geschäfte folgte die Generalversammlung durchwegs einstimmig und ohne Enthaltungen den Anträgen des Vorstands und erteilte den Vereinsorganen Decharge.

Veranstaltungen und Publikationen

Über das Jahr hinweg haben wir mehrere WEC-Aperos veranstaltet, bei denen wir zahlreiche hochkarätige Gäste und internationale Referenten begrüßen durften.

Auch im neuen Jahr werden wir wieder zahlreiche Veranstaltungen organisieren. Einen grossen Schatten wirft auch bereits der im September stattfindende World Energy Congress in Abu Dhabi, der in diesem Jahr die Rekordbesucherzahl von 15'000 Personen erwartet. Unter dem Motto „energy for prosperity“ werden Entscheidungsträger aus der ganzen Welt zu dieser alle drei Jahre stattfindenden Veranstaltung erwartet.

Die Publikation zum „World Energy Trilemma“ (bestehend aus einem Bericht sowie dem zugehörigen Länder-Index) wurde abermals aktualisiert. Im Trilemma zwischen Versorgungssicherheit, Umweltverträglichkeit und Bezahlbarkeit (sozialer Gerechtigkeit) schneidet die Schweiz auf einem hervorragenden zweiten Platz ab. Ebenfalls auf den vorderen Plätzen sind die skandinavischen Länder Schweden und Dänemark, die Niederlande, das Vereinigte Königreich sowie Deutschland zu finden.

Ebenfalls wurde der „World Energy Issues Monitor“ in diesem Jahr aktualisiert. Dieser liefert Einblicke, welche Themen die Führungskräfte der Energiewirtschaft weltweit tagsüber beschäftigt und nachts vom Schlafen abhält. Gleichzeitig wurde ein interaktives Tool erstellt, welches die Einzelergebnisse und Entwicklungen online und interaktiv – differenziert nach Regionen und weiteren Merkmalen – darstellt.

Entwicklungen in der (internationalen) Organisation

Seit 2018 ist das World Energy Council im Rahmen seiner Partnerschaft mit der dena (Deutsche Energie Agentur) erstmals Kooperationspartner des SET Awards (start-up energy transition). Die Veranstaltung bringt ein globales Netzwerk an kreativen Start-ups, Entscheidern aus dem Energiesektor und Investoren zusammen, die gemeinsam das Energiesystem von morgen gestalten. Aus über 1'000 Bewerbungen wurden die besten Start-ups identifiziert, die sich und ihre Ideen während des Tech Festivals präsentierten.

Im Oktober 2018 fand die World Energy Week in Mailand statt, an welcher über 350 Vertreter aus der ganzen Welt sich über aktuelle Entwicklungen, Herausforderungen und Lösungsansätze ausgetauscht haben.

Vorstand und Geschäftsstelle

Der Vorstand trat zu fünf Sitzungen zusammen. Die Hauptarbeit bestand in der Vor- und Nachbereitung entsprechender Veranstaltungen in der Schweiz, der Diskussion inhaltlicher Themenbereiche sowie in der Konzeption einer neuen Veranstaltung. Der Präsident vertrat den Schweizerischen Energierat im In- und Ausland. Die Geschäftsstelle erledigte die laufenden Arbeiten. Ende 2018 belief sich die Mitgliederzahl auf 42 Kollektiv- und 25 Einzelmitglieder.

Erfolgsrechnung 2018

[CHF]

	<i>Rechnung 2018</i>	<i>Rechnung 2017</i>
Mitgliederbeiträge	66'000.00	63'000.00
Sonderfinanzierung	58'000.00	58'000.00
Auflösung Rückstellungen Auslandtätigkeiten	0.00	0.00
Total Ertrag	124'000.00	121'000.00
Beitrag World Energy Council	-12'934.36	-12'555.14
Honorare	-70'000.00	-70'000.00
Allgemeine Geschäftstätigkeit	-6'030.40	-8'775.24
Veranstaltungen	-14'457.19	-2'000.00
Spezialaktionen	0.00	-9'600.00
Auslandtätigkeiten	-4'516.49	-2'003.02
Rückstellung Auslandtätigkeiten	0.00	0.00
Finanzerfolg	-144.50	-82.00
Steuern	-348.30	-217.75
Total Aufwand	-108'431.24	-105'233.15
Vereinsergebnis	15'568.76	15'766.85

Bilanz per 31. Dezember 2018

[CHF]

	<i>Rechnung 2018</i>	<i>Rechnung 2017</i>
Vereinskonto PostFinance	170'650.84	156'309.99
E-Sparkonto PostFinance	100'079.20	100'079.20
Debitoren	3'231.00	0.00
Kontokorrent MWST	535.20	0.00
Aktive Rechnungsabgrenzung	720.00	0.00
Total Aktiven	275'216.24	256'389.19
Kreditoren	1'622.75	518.40
Kontokorrent MWST	0.00	54.10
Passive Rechnungsabgrenzung	78'708.04	76'500.00
Rückstellung Spezialaktionen	71'541.33	71'541.33
Rückstellung Auslandtätigkeiten	30'000.00	30'000.00
Total Passiven	181'872.12	178'613.83
Vereinsvermögen 01.01.2018	77'775.36	62'008.51
Ergebnis 2018	15'568.76	15'766.85
Vereinsvermögen 31.12.2018	93'344.12	77'775.36
Total Passiven	275'216.24	256'389.19

Bericht der Revisionsstelle zur eingeschränkten Revision:



Bericht der Revisionsstelle zur eingeschränkten Revision

an die Generalversammlung des Vereins

Schweizerischer Energierat, Bern

Als Revisionsstelle haben wir die beiliegende Jahresrechnung nach Art. 957 Abs. 2 OR (Bilanz und Erfolgsrechnung) des Vereins „Schweizerischer Energierat“ für das am 31.12.2018 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft.

Für die Jahresrechnung ist der Vorstand verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, die Jahresrechnung zu prüfen. Wir bestätigen, dass wir die gesetzlichen Anforderungen hinsichtlich Zulassung und Unabhängigkeit erfüllen.

Unsere Prüfung erfolgte nach dem Schweizer Standard zur eingeschränkten Revision. Danach ist diese Revision so zu planen und durchzuführen, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung erkannt werden. Eine eingeschränkte Revision umfasst hauptsächlich Befragungen und analytische Prüfungshandlungen sowie den Umständen angemessene Detailprüfungen der bei der geprüften Organisation vorhandenen Unterlagen. Dagegen sind Prüfungen der betrieblichen Abläufe und des internen Kontrollsystems sowie Befragungen und weitere Prüfungshandlungen zur Aufdeckung deliktischer Handlungen oder anderer Gesetzesverstösse nicht Bestandteil dieser Revision.

Bei unserer Revision sind wir nicht auf Sachverhalte gestossen, aus denen wir schliessen müssten, dass die Jahresrechnung mit einem Jahresergebnis von CHF 15'568.76 und einem Vereinsvermögen von CHF 93'344.12 nicht Gesetz und Statuten entspricht.

Wir halten fest, dass die ausgewiesenen Rückstellungen von total CHF 101'541.33 von der Steuerbehörde als Stille Reserven beurteilt wurden. Somit sind sie Teil des steuerbaren Eigenkapitals des Vereins.

Ittigen, 15. März 2019 / MGE

ATIBA REVISION GMBH

Daniel Steiner
Treuhandler mit eidg. FA
zugelassener Revisor

Markus Gehri
dipl. Wirtschaftsprüfer
zugelassener Revisionsexperte
(Leitender Revisor)

Beilage: Jahresrechnung 2018

Organe des Schweizerischen Energierats

Vorstand

Kurt Rohrbach, Präsident
(ehem. Präsident, Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen, Aarau)

Daniel Hofer, Vizepräsident
(Präsident, Schweizerische Erdöl-Vereinigung, Zürich)

Daniela Decurtins
(Direktorin, Verband der Schweizerischen Gasindustrie, Zürich)

Robert Faltermeier
(General Manager, Power Services, General Electric Switzerland GmbH, Baden)

Metin Fidan (Mitglied ohne Stimmrecht)
(Partner, Ernst & Young GmbH Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, Berlin)

Prof. Dr. Alexander Wokaun
(ehem. Paul Scherrer Institut, Villigen)

Kontrollstelle

ATIBA Revision GmbH, Ittigen

Geschäftsstelle

Benjamin Teufel
(Leiter des Sektors „Energy, Mining & Metals“, Ernst & Young AG, Zürich)

Telefon 079 755 97 00
info@worldenergy.ch
Bollstrasse 61, Postfach, 3076 Worb